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По сведениям Воронежского гидрометео-
центра, сегодня днём по области пере-
менная облачность, без осадков; ветер 
юго-западный, умеренный; температура 
-3…-8, местами до -18.

25 ноября по области – переменная об-
лачность, днём местами небольшой снег; 
ветер юго-западный, умеренный; темпе-
ратура ночью -5…-10, местами до -15, 
днём -3…-8, местами до 0 градусов.

26 ноября по области – облачно с про-
яснениями, местами небольшой снег; 
ветер юго-западный, умеренный; тем-
пература ночью -2…-7, местами до -12, 
днём -4…+1, местами до -8.
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Появятся бюджетные места
Вскоре в воронежских коммерческих вузах появятся бюд-

жетные места. Президент Дмитрий Медведев подписал Указ, 
согласно которому обучение за счёт федерального бюджета 
будет возможным и в частных высших и средне-специальных 
заведениях. Такое новшество коснётся вузов, техникумов и 
колледжей, имеющих государственную аккредитацию. Этот 
Указ особенно актуален для Воронежа, поскольку, несмотря на 
крупные государственные вузы, выросло число коммерческих 
высших учебных заведений. Попасть на бюджетное место в 
коммерческий вуз можно будет на конкурсной основе. Закон 
уже принят и вступит в силу с 1 февраля следующего года.

В посёлках будет  свет
В Воронежской области во всех населённых пунктах про-

ведут ревизию уличного освещения. Об этом было заявлено 
на совещании под председательством заместителя губерна-
тора – первого заместителя председателя облправительства 
Александра Гусева. Предполагается, что после проведённой 
ревизии там, где освещение улиц не потребует больших затрат, 
его должны смонтировать в короткие сроки. Во всех остальных 
случаях необходимо определить объём работ и затраты на 
восстановление сетей. Правительство готово оказать районам 
помощь в виде субсидий из областного бюджета.

В Богучаре – новый прокурор
Приказом Генерального прокурора РФ на должность про-

курора Богучарского района Воронежской области назначен 
советник юстиции Олег Воропаев. Сам Олег Викторович вот 
уже 14 лет проходит службу в органах прокуратуры. Неодно-
кратно поощрялся руководством. Прежний прокурор Богучар-
ского района, советник юстиции Олег Голев был освобождён 
от должности в связи с переходом на другую работу. 

Казна налогами полнится
В нынешнем году выросли налоговые поступления в об-

ластной бюджет. По данным Федеральной налоговой службы 
по Воронежской области, предварительный общий объём 
денежных вливаний составил 24,743 миллиарда рублей, что 
на 19,7 процента превышает результат прошлого года. Как со-
общили в пресс-службе ведомства, основными источниками 
дохода в облбюджет стал налог на прибыль организаций (38,1 
процента), налог на доходы физических лиц (35,3 процента) и 
налог на имущество организаций (15,2 процента).

Руки золотые, рабочие
Завершился очередной – он проходит с 2005 года – област-

ной конкурс профессионального мастерства «Золотые руки». 
Губернатор Алексей Гордеев на днях вручил награды, тепло 
поздравил победителей и особо подчеркнул: «Рабочий класс 
всегда будет иметь уважение в обществе. И в этом есть большой 
воспитательный момент». Среди победителей – токарь ООО 
ПК «Космос-Нефть-Газ» Владимир Медведев, фрезеровщик 
ЗАО «Лискимонтажконструкция» Виктор Смольянинов, 
электросварщик ОАО «Минудобрения» Алексей Ольшан-
ский. Самый молодой участник конкурса сварщик ООО 
«Борисоглебское машиностроение» Павел Кривцов отмечен 
специальным призом.

Рай в шалаше и торговом центре 
Финал юбилейного XV городского конкурса молодых 

супругов «Рай в шалаше» проходил в одном из воронежских 
торговых центров. Участвовали в смотре шесть супружеских 
пар – по числу районов областного центра. Впервые свои 
таланты показывала пара из Вьетнама: Чан Ван Зы и Нгуен 
Фыонг Нгок – студенты Воронежского государственного 
архитектурно-строительного университета. Конкурсантам 
было дано несколько  заданий, в том числе пришлось и петь, 
и кулинарное мастерство демонстрировать. В итоге «Парой 
года – 2011» стали Наталия и Даниил Юдины  из Коминтер-
новского района.
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Говорящие попугаи и 
сурикаты пополнили кол-
лекцию Воронежского 
зоопарка.

Вячеслав ткачЁВ

В ноябре в зоопарке по-
селились новые питомцы. 
Среди них – говорящие по-
пугаи, которых доставили в 
Воронеж из калужского парка 
птиц и сурикаты – зверьки, 
относящиеся к семейству 
мангустовых. Специалисты 
- зоологи в настоящее время 
учат попугаев новым словам. 
Пока что наибольших линг-
вистических успехов достиг 
попугай ара. Два же какаду 
отстают от него, но все птицы 
легко поддаются дрессировке. 
В планах у сотрудников зоо-
парка - собрать  здесь богатую 
коллекцию птиц. 

Всего же в экспозицию 
входят более 1000 видов жи-
вотных. Среди них - верблю-
ды, волки, лисы, крокодилы, 
змеи, обезьяны, медведи и 

множество птиц. Будем на-
деяться, что новосёлы хорошо 
приживутся. Напомним, что 
в прошлом году от жары в 
зоопарке трагически погиб 
аист, а ещё ранее подаренный 
уссурийский тигрёнок по-
вредил лапу.

В зоопарке – новосёлы

Приставы задержат должников
Госдума РФ приняла Закон, согласно которому судебные 

приставы будут задерживать должников, укрывающихся от 
выплат и других обязательств. После задержания нарушителя 
будут передавать полиции. Ранее полномочия по поиску и за-
держанию должника имели органы полиции, но после реформы 
и принятия «Закона о полиции», они ей переданы не были. Те-
перь полицейские обязаны всячески содействовать приставам 
при организации и проведении розыскных мероприятий.  

Евросоюз готовится к реформам
Евросоюз готовит масштабную реформу финансового 

регулирования, которая должна усилить его экономическую 
безопасность. В частности, проектом предусматривается 
наделение Еврокомиссии сразу несколькими новыми полно-
мочиями. Так, регулятор сможет требовать от государств ЕС 
представлять проект бюджета Евросоюзу до того, как документ 
попадёт на рассмотрение в национальный парламент. Кроме 
того, Еврокомиссия получит право отправлять бюджетных 
инспекторов в любую страну валютного союза в случае ухуд-
шения её финансового положения.
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Светлана Шамакина

По словам руководителя 
департамента здравоохранения 
Воронежской области Татьяны 
Головачевой, в сфере здравоох-
ранения области работает 52 
тысячи 149 человек. При этом 
укомплектованность врачами 
в сельских районах составляет 
59 процентов, в Воронеже – 74 
процента. С кадровым обеспе-
чением среднего медицинского 
персонала ситуация несколько 
лучше. Это объясняется нали-
чием медицинских учреждений 
среднего профессионального 
образования в Борисоглебске, 
Бутурлиновке, Острогожске и 
Россоши.

В лечебно-профилакти-
ческих учреждениях не хва-
тает так называемых «узких» 
специалистов: фельдшеров 
скорой медицинской помо-
щи, анестезиологов-реани-
матологов, неврологов, он-
кологов, рентгенологов, фти-
зиатров, эндокринологов. По 
мнению Татьяны Головачевой, 
это говорит о том, что жизнь в 
селе, несмотря на то, что зара-
ботная плата у сельских врачей 

гораздо выше, чем у их город-
ских коллег, по-прежнему не 
прельщает молодёжь. 

К сожалению, велика и доля 
сотрудников предпенсионного 
возраста, тех, кому 60 лет и 
старше. Наметившаяся в 2009 
году тенденция к увеличению 
числа молодых специалистов 
связана с притоком специали-
стов, обучавшихся по целево-
му направлению и в рамках 
областного заказа. Их будет 
еще больше, так как в ВГМА 
учатся еще 734 человека из 
разных районов Воронежской 
области.

Не до конца решена и про-
блема закрепления кадров на 
селе. В рамках долгосрочной 
областной целевой программы 
«Развитие здравоохранения 
Воронежской области на 2011-
2012 годы» важную роль в 
привлечении специалистов 
в село играет обеспечение 
их жильем. Этот пункт про-
граммы активно реализуют в 
Бобровском, Верхнехавском, 
Новохопёрском и Острогож-
ском районах. 

Оздоровление  
кадров
Власть
Губернатор Воронежской области Алексей Гордеев на 
еженедельном оперативном совещании обозначил 
пути решения проблем, связанных с перспективами 
кадрового обеспечения учреждений здравоохране-
ния.
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дмитрий дениСенко

Несмотря на резкое по-
нижение температуры, темпы 
уборки упали незначитель-
но.  По данным департамен-
та аграрной политики Воро-
нежской области, ежедневно 
сладкие корни  выкапывают 
с площади почти 2,5 тысячи 
гектаров. Всего убрано свыше  
95 процентов площадей, что 
составляет более 180 тысяч 
гектаров. Валовой сбор - 7 мил-
лионов тонн свёклы, что уже 
составляет рекордный урожай 
за всю историю свеклосеяния 
Воронежской области. 

В связи со сложностью пере-

работки столь большого объёма 
урожая в нынешнем году актив-
но применяются технологии 
полевого кагатирования, обе-
спечивающие длительное хра-
нение корнеплодов до момента 
их поставки на свеклопункт. В 
департаменте сообщили, что  на 
данный момент в кагатах на-
ходится практически полтора 
миллиона тонн корнеплодов. 
Мощность всех работающих в 
Воронежской области заводов 
составляет 37,55 тысячи тонн 
переработки сахарной свёклы 
в сутки и, по предварительным 
данным, справиться с урожаем 
они смогут лишь в начале бу-
дущего года.

Рекордный  
урожай
Село | В Воронежской области 
завершается уборка сахарной свёклы

- Наверное, мы один из немногих 
регионов, которые существенно 
плюсуют по производству молока 
и поголовью крупного рогатого 
скота, - сказал он. – И отдельный 
проект мы сейчас ведём – мясное 
скотоводство, производство мяса 
говядины.

Президент России позитивно 
оценил услышанное, отметив:

- То, что урожай хороший был 
собран, конечно, это здорово, потому 
что Воронежская область большая и 
в целом аграрная. И то, что смогли 
добиться результатов и в высоко-
технологичных сферах сельского хо-
зяйства, а именно в животноводстве, 
причём в мясном животноводстве, 
конечно, отрадно.

Прояснив для себя ситуацию с 
сельским хозяйством, глава государ-
ства перешел к социальной сфере. 
Вопрос касался детских садов.

Алексей Гордеев сообщил Дми-
трию Медведеву, что в этом на-
правлении за два с половиной года 
руководству региона удалось сделать 
существенный прорыв. Было органи-
зовано 6 тысяч дополнительных мест 
в дошкольных учреждениях. Откры-
ты новые и отремонтированы многие 
старые детские сады. При этом уже на 
следующий год запланирован ввод 
еще четырёх тысяч дополнительных 
мест. Во многом это стало возмож-
ным, по словам Алексея Гордеева, 
благодаря грамотной федеральной 
государственной политике.

Губернатор проинформировал 
главу государства и о проекте, реа-
лизуемом областным руководством 
совместно с Пенсионным фондом 
России. Речь идет о строительстве 
современных домов для ветеранов 
нового типа. Два таких учреждения, 
на 100 мест каждое, уже открыты в 
Бобровском и Новоусманском му-
ниципальных районах области. На 
следующий год намечено строитель-
ство еще ряда таких объектов.

- Просьба поддержать Пенсион-
ный фонд, - обратился Алексей Гор-
деев к Дмитрию Медведеву. - Счита-
ем, что эту программу вполне можно 
распространить на всю Россию. Это 
современный индивидуальный под-
ход к людям пожилого возраста, ко-
торые нуждаются в государственном 
внимании и в обеспечении.

Президент заинтересовался пред-
ложением Алексея Гордеева и пообе-
щал ознакомиться с соответствую-
щими материалами, представлен-
ными губернатором Воронежской 
области. 

Напомним, встреча состоялась в 
минувший вторник.

Управление по взаимодействию  
со СМИ правительства области.

Закрепив успех,  
развиваться дальше

Президент России Дмитрий Медведев и губернатор Воронежской области 
Алексей Гордеев обсудили социально-экономическую обстановку в регионе

В начале встречи Дмитрий Медведев поинтересовался у 
Алексея Гордеева тем, как обстоят дела в сельском хозяй-
стве области. Губернатор доложил, что объем производства 
в региональном аграрном секторе в этом году превысил про-
шлогодний в полтора раза. И главную роль здесь сыграли, по 
словам губернатора, три рекорда: урожай сахарной свёклы в 
7 миллионов тонн, урожай семян подсолнечника в 1 миллион 
тонн и полмиллиона тонн кукурузы на зерно. Но особенного 
внимания, как отметил Алексей Гордеев, заслуживает живот-
новодство области.

Вячеслав ткачЁВ 

Для их приёма на пред-
приятие вылетел инженерно-
технический состав «Бал-
тимора». В течение десяти 
дней военные специалисты 
скрупулёзно изучат и осмо-
трят каждый самолёт, после 
чего в Новосибирск прибудет 
лётный состав, чтобы своим 
ходом уже на новой технике 
вернуться в Воронеж.

Планируется, что новые 
самолёты пополнят и обновят 
устаревший парк, состоящий 
из бомбардировщиков Су-24, 
которые были разработаны 
ещё в 70-е годы.

- Сейчас на авиабазе под-
готовлены оборудованные 
стоянки для новой техники, 
- сообщили в командовании 
авиабазы «Балтимор». – Есть 
и специальные сборные моду-
ли для хранения самолётов. 

Весь лётный состав, который 
закреплён за новыми авиа-
машинами, прошёл перепод-
готовку в учебном центре. 
Всем выдали необходимые 
сертификаты. 

Основной особенностью 
этих «сушек» как самолётов 
нового поколения является 
увеличение дальности по-
лёта до 4000 километров, 
максимальная же скорость 
– до 1900 километров в час, 
а также имеется новейшая 
система вооружения. Стоит 
отметить, что сейчас на воору-
жении ВВС находятся всего 
лишь десять таких самолётов. 
А стоимость одной машины 
вместе с вооружением со-
ставляет порядка двух мил-
лиардов рублей. 

Напомним, что авиабаза 
«Балтимор», согласно пла-
нам Министерства обороны, 
проходит модернизацию, в 
результате которой штат-
ная численность самолётов 
достигнет двухсот единиц. 
Будет построена и вторая 
взлётная полоса. В итоге раз-
мер базы увеличится вдвое. 

Крылатое пополнение
Событие | Одна из крупнейших авиабаз Военно-воздушных  
сил РФ «Балтимор», базирующаяся в Воронеже,  
будет пополнена новыми самолётами Су-34

Уже в начале декабря шесть фронтовых бомбар-
дировщиков Су-34 приступят к боевой службе. 
Машины были изготовлены в Новосибирском авиа-
ционном производственном объединении имени 
В.П.Чкалова.
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Валерий каЗаноВ

Но дело не только в том, 
что он неизвестен нашему из-
бирателю. По мнению Галины 
Кудрявцевой, её воронежские 
соратники не выступили так 
резко против этой кандидатуры, 
если бы в биографии Пахолкова 
не было весьма шокирующих 
моментов. А ведь были другие 
кандидатуры из воронежцев, 
порядочные и уважаемые люди. 
Только перед самым началом 
работы съезда, где утверждались 

партийные  списки кандидатов 
в депутаты Государственной 
думы, воронежские «справорос-
сы» узнали, что их на выборы 
поведёт Пахолков. 

Слово председателю регио-
нальной общественной органи-
зации «Блок Галины Кудрявце-
вой»  депутату городской думы 
Галине Кудрявцевой.

- С Пахолковым мне дове-
лось познакомиться в августе. 
Тогда он представился как буду-
щий руководитель избиратель-
ного штаба в Воронеже. Это нас 

устраивало. И вдруг, приехав на 
съезд в Москву,  узнаю о том, 
что лидером территориальной 
группы партии выдвигают Па-
холкова. Я успела задать ему 
принципиально важный для 
меня вопрос: «Надеюсь, у вас 
чистая биография?». Улыбнув-
шись, он ответил: «После съезда 
я вам её расскажу». Я не стала 
ждать и зашла в Интернет. То, 
что я прочитала о нём, просто 
привело в шок. Тут же подала 
заявление, в котором попросила 
убрать меня из всех списков, и 
мою кандидатуру даже не рас-
сматривали. С таким человеком, 
как Пахолков, не могу идти 
рядом.  В ответ на мой уход из 
партии Пахолков в одном из 
своих изданий вылил на меня 
ушат грязи. Статья называлась 
«Сбежавшая невеста», что меня 
особенно покоробило. Сразу 
же обратилась в центральный 
аппарат партии и потребова-
ла, чтобы Пахолков публич-
но извинился передо мной до  
1 ноября. 

«Залётные лидеры  
нам не нужны»
Ситуация | Уже в третий раз местных эсеров  
на выборы ведёт «варяг», что вызывает протесты
Как уже сообщала «Коммуна», Фёдор Ковалёв, Анатолий 
Шмыгалёв и Николай Куралесин вышли из регионально-
го списка «Справедливой России», не пожелав идти на 
выборы в Государственную думу  РФ под руководством 
совершенно неизвестного Воронежу депутата Волго-
градской областной думы Олега Пахолкова. Впрочем, 
если быть объективным, то первой  громко хлопнула 
дверью депутат городской думы Галина Кудрявцева. 
Она вышла из состава «Справедливой России», не со-
гласившись с решением федерального руководства 
партии, которое проигнорировало мнение местных 
эсеров и выставило первым номером на выборах 
Пахолкова.  
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Прогноз неблагоприятных дней и часов  
на период с 24 по 30 ноября:
25, пятница (пик с 7 до 10 часов)
26, суббота (пик с 13 до 16 часов)
27, воскресенье (пик с 7 до 9 и с 17 до 19 часов)

татьяна дубкоВа, Центр инструментальных наблюдений  
за окружающей средой и геофизических прогнозов.
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- Мы готовим офицеров 
инженерно-технического и 
юридического профилей. Есть 
у нас филиал в Липецке. В 
прошлом году лицензирова-
ны по шести специальностям 
высшего профессионального 
и программам дополнитель-
ного образований. Нас повтор-
но аккредитовали, и теперь 
мы с профильным статусом. 
На факультетах инженерно-
техническом, юридическом, 
внебюджетном и повышении 
квалификации ведётся подго-
товка по десяти направлениям 
и специальностям, - говорит 
начальник Воронежского ин-
ститута ФСИН России, пол-
ковник внутренней службы 
Валерий БАЛАН.

- Из чего складывается ав-
торитет вуза и привлекатель-
ность для абитуриентов?

- Вступительный конкурс 
этого года, а он доходил до 13 
человек на место, нас ко много-
му обязывает. А ведь наша 
служба – не самая лёгкая и пре-
стижная. Сами не ожидали, что 
вызовем такой интерес. Среди 
сегодняшних первокурсни-
ков: пять золотых медалистов, 
столько же окончили школу 
с серебряной медалью, де-
вять бывших армейцев, семеро 
успели отслужить в структурах 
уголовно-исполнительной 
системы. Думаю, что немалая 
заслуга в этом профессорско-
преподавательского коллек-
тива института, которым мы 
тоже гордимся. У нас сфор-
мировался работоспособный 
педагогический коллектив, и 
для меня это немаловажно.

За несколько лет наши-
ми педагогами опубликовано 
свыше 300 научных работ в 

центральной и международной 
печати. Защищено пять канди-
датских диссертаций. А всего 
у нас преподают одиннадцать 
докторов и 52 кандидата наук. 
Кстати, институт - хороший 
плацдарм для научной дея-
тельности, и не случайно у нас 
постоянно проводятся семина-
ры, конференции.

Мы - участники многих 
экспериментов, в том числе и 
международных, например, по 
внедрению в практику УИС 
систем электронного монито-
ринга ГЛОНАСС, проводимо-
го под эгидой Евросоюза.

Есть мощная учебная база, 
библиотека обширна, клас-
сы - компьютеризированы. 
В спортгородке постоянно 
жизнь бурлит. А кроме того, 
в нашем культурном центре 
работают кружки, секции, есть 
команда КВН. И учёба, и досуг 
обучающихся должны быть 
комфортными. Наши курсанты 
- постоянные участники и при-
зёры всевозможных научных 
олимпиад. Так, Дмитрий Кох-
ман выиграл Всероссийский 
конкурс молодёжи образова-
тельных учреждений, отмечен 
дипломом и знаком «Депутат-
ский резерв», а курсант Анато-
лий Ковтуненко – стипендиат 
Президента России. Кохману и 
Андрею Кошолкину приказом 
директора ФСИН России при-
суждены именные стипендии 
за особые способности.

- А есть творческие кол-
лективы, которыми гордится 
вуз?

- Безусловно. У нас немало 
призёров различных регио-
нальных и городских творче-
ских фестивалей. Среди них 
вокальный ансамбль «Един-

ство», хор курсантов. Нас от-
метили на «Студенческой 
весне-2011»: сборная команда 
КВН вуза «Приказ 390» – по-
луфиналист Воронежской 
студенческой лиги КВН и 
участник международного 
фестиваля КВН в Сочи. Мы 
гордимся взводом барабанщиц 
- непременным участником 
различных мероприятий в Во-
ронеже и области.

- Сегодня продолжается 
реформирование уголовно-
исполнительной системы. 
Повышаются требования к ка-
честву охраны объектов УИС. 
И, очевидно, к подготовке 
специалистов тоже?

- Недавно появилась новая, 
управления и информационно-
технического обеспечения. 
Открыта адъюнктура по спе-
циальностям «Радиотехника», 
«Системы устройства теле-
видения» и «Теоретические 
основы информатики». Для 
полноценной подготовки бу-
дущих сотрудников УИС в 
институте дополнительно раз-
вёрнут комплекс «Рубеж-08», 
а на нашем учебном полигоне 
успешно прошли испытания 
системы электрошокового воз-
действия «СНЭВ», появился 
учебный пункт систем видео-

наблюдения и мониторинга 
и многое другое. Кстати, не-
давно в нашем институте про-
шла международная научно-
практическая конференция 
по безопасности объектов 
уголовно-исполнительной 
системы страны. В таком 
масштабе она проводилась 
впервые: было много гостей 
из Управления федераль-
ной службы исполнения на-
казаний, территориальных 
органов, учебных заведений, 
а также из-за рубежа – из Гер-
мании и Норвегии. Обсудили 
предложения по техниче-
ским направлениям, заложен-
ным в концепцию развития 
уголовно-исполнительной 
системы до 2020 года. Здесь 
же состоялась презентация 
нескольких видов систем 
электронного мониторинга, 
в том числе и с применени-
ем навигационной системы 
ГЛОНАСС. На мой взгляд, 
было любопытно всем: и про-
фессионалам, и студентам, ко-
торым вскоре придётся самим 
обслуживать эти новейшие 
образцы техники.

- Мы знаем, что вуз – хра-
нитель патриотических тра-
диций, лидер во многих на-
чинаниях…

- В этом году культурно-
просветительская работа 
преимущественно велась под 
эгидой 66-й годовщины Ве-
ликой Победы, 425-летия го-
рода Воронежа и 10-летия 
нашего института. И, конечно 
же, военно-патриотические 
акции прошли с участием 
фронтовиков. Проводили мы 
и фотовыставки, причём не 
только курсантов, а и препода-
вателей вуза. Гордимся своим 
музеем, отражающим историю 
России и УИС. Мы тесно со-
трудничаем с центром военно-
патриотического воспитания 
Воронежа музеем-диорамой.

Стартовала у нас и вахта па-
мяти «Герои России – сотруд-
ники УИС». Зимой прошли 
соревнования по стрельбе из 
пистолета памяти командира 
спецназа УФСИН России по 
Пензенской области, Героя 
России, майора внутренней 
службы Анатолия Сергеева. 
В меткости спорили сотруд-
ники вуза, ветераны и спецназ 
УФСИН, управа Левобереж-
ного района и команда журна-
листов. А в сентябре провели 
турнир по мини-футболу – 
участники почти те же. Здесь 
победу праздновала дружная 
команда Воронежского инсти-

тута МВД. Среди постоянных 
акций - пробеги по местам 
боевой славы города, конеч-
ной точкой которого является 
село Таврово, где находится 
братская могила участников 
войны, над которой шефствует 
вуз. Была летом и экскурсия 
в Санкт-Петербург, где кур-
санты посетили Пискарёвское 
кладбище и возложили венки к 
могиле погибших защитников 
Отечества.

Мы сегодня завершаем ка-
питальный ремонт фасадов 
зданий и аудиторий вуза, за-
городной учебной базы, вокруг 
института появилась пешеход-
ная зона. Есть идея открыть 
комфортабельную гостиницу 
с трёх - и четырёхместными 
номерами как для курсантов, 
так и для повышающих квали-
фикацию. Недаром мы стали 
вторыми на городском смотре-
конкурсе по благоустройству 
территорий учебных заведений 
среди вузов города.

Важно и то, что институт не 
только даёт высшее образова-
ние, он ещё и сближает ребят. 
У нас учатся три семейные 
пары: молодёжь познакоми-
лась здесь, заканчивают учёбу, 
и молодые поедут служить 
по распределению одного из 
супругов, на выбор. На Барри-
кадной, 39, работает бесплат-
ная юридическая клиника для 
малоимущих граждан, в кото-
рой наши студенты осваивают 
будущую профессию. Пока к 
нам присматриваются немец-
кие и норвежские коллеги, и 
возможно, уже в ближайшее 
время мы также отправим 
туда наших лучших курсантов 
и специалистов по обмену 
опытом.

Беседовал Сергей КРОЙЧИК.
Фото автора.

Офицер – профессия престижная
Вузы | 26 ноября в Воронежском институте ФСИН России пройдёт День открытых дверей
Держу в руках буклет 
Воронежского института 
федеральной службы 
исполнения наказаний 
России. Красивые мо-
лодые лица в погонах, с 
оружием в руках, взвод 
почётного караула под 
знамёнами. На первых 
страницах значится ин-
формация о лицензиро-
вании данного вуза.

Наша справка
Воронежский институт 

ФСИН России (бывший 
колледж Минюста) располо-
жен на улице Иркутская,1а, 
район ВАИ. Это единствен-
ный вуз страны, готовящий 
специалистов инженерно-
технического профиля для 
пенитенциарной системы.Р

ек
ла

м
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Александра ГЛУХОВА,

доктор политических наук, профессор ВГУ

Центром мировой политики на минувшей неделе стал город 
Гонолулу - столица американского штата Гавайи. Там состоялась 
ежегодная встреча на высшем уровне (саммит) организации 
Азиатско-Тихоокеанского экономического сотрудничества 
(АТЭС), в состав которой входит 21 государство. В совокупности 
они объединяют 40 процентов населения планеты, производят 
55 процентов глобального ВВП и 43 процента объёма мировой 
торговли. Американская президентская чета, выступавшая в 
роли хозяев саммита, проявляла радушие и внимание в отноше-
нии высоких гостей, в том числе и Президента России Дмитрия 
Медведева. 

Подобного рода саммиты обычно не отличаются принятием 
каких-либо серьёзных, прорывных решений в силу предельно 
общей повестки дня. Не стала исключением и последняя встре-
ча, в рамках которой внимание участников сосредоточилось на 
экономических вопросах: стимулировании развития региона в 
условиях нестабильности мировой и, особенно, европейской эко-
номики; повышении энергобезопасности и энергоэффективности; 
содействии защите и охране окружающей среды; сближения на-
циональных систем государственного регулирования экономики 
и т.д. Вместе с тем такой обмен мнениями и подходами всё-таки 
полезен, поскольку позволяет находить точки соприкосновения 
в решении проблем, непосильных для отдельного государства, 
каким бы развитым оно ни было. К их числу, в первую очередь, 
относится безопасное существование народов, в том числе и в 
весьма неспокойном Азиатско-Тихоокеанском регионе. 

Россия на гавайском саммите пользовалась особым, повы-
шенным интересом и вниманием в силу ряда причин. Во-первых, 
следующий саммит должен состояться в сентябре 2012 года во 
Владивостоке, где к нашей стране перейдёт председательство 
в АТЭС. Отсюда встречу в Гонолулу можно рассматривать как 
генеральную репетицию будущей владивостокской встречи, и 
российский Президент дал понять, что её участники не будут 
разочарованы. «Наша страна твёрдо намерена обеспечить преем-
ственность работы форума, в том числе и по созданию в регионе 
зоны свободной и открытой торговли», - сказал он в специальном 
видеообращении для участников Делового форума. 

Во-вторых, из всех стран – членов АТЭС на сегодняшний день 
Россия остаётся единственной, не вступившей во Всемирную 
торговую организацию. При этом переговорный процесс по этому 
вопросу уже побил китайский рекорд: Поднебесная добивалась 
членства в ВТО 13 лет, а Россия на пять лет больше, т.е. 18 лет. 
Однако на этот раз лёд, как говорится, тронулся. На совещании 
министров торговли в середине декабря текущего года Всемирная 
торговая организация готова официально пригласить Россию 
в свои ряды. Удовлетворение по этому поводу уже выразил 
американский президент Барак Обама, подчеркнув, что это по-
ложительное решение не только для России, но и для всего мира. 
По его мнению, это ещё один пример сотрудничества и партнёр-
ства России и США. Вместе с тем это сотрудничество, в первую 
очередь в сфере торговли, серьёзно затруднено существованием 
поправки Джексона – Вэника, отменить которую американский 
Конгресс не торопится. Впрочем, Б.Обама обещал активизировать 
консультации с парламентариями своей страны для решения 
этой давней и затрудняющей взаимодействие сторон проблемы. 
Остаётся надеяться, что ему это удастся, и намеченное на декабрь 
приглашение России в ВТО не будет дезавуировано. 

Наряду с деловой частью форума в Гонолулу гостям была пред-
ложена обширная культурная программа, включая необычные 
встречи с бизнесменами. Они состоялись не в фешенебельных 
отелях, а в домах жителей Гавайских островов. В частности, встре-
ча Д.Медведева с представителями деловых кругов США, Китая 
и России проходила в доме директора местной школы, которую, 
кстати сказать, в своё время окончил Б.Обама. Во время обеда 
высокому российскому гостю было задано множество вопросов 
о дальнейшем политическом курсе России, о предвыборной си-
туации в стране, о судьбе Сколково, Московского финансового 
центра и т.д. Российский Президент заверил собравшихся в том, 
что курс России на обновление остаётся неизменным и будет 
продолжен. 

Между тем внутри страны такой уверенности не наблюда-
ется. Если с Д.Медведевым все последние годы связывались 
надежды на модернизацию страны, в необходимости которой 
он долго и страстно убеждал сограждан, то Владимира Путина, 
возвращающегося в президентское кресло после выборов 2012 
года, воспринимают, скорее, как сторонника жёсткого стиля, 
далёкого от либерализма и высказывающегося о модернизации, 
главным образом, в связи со ссылкой на пока ещё действующего 
главу государства. На недавней встрече с экспертами – членами 
Валдайского клуба премьер-министр заявил о необходимости 
соответствовать вызовам сегодняшнего дня и будущего времени, 
косвенно соглашаясь с теми, кто настаивает на необходимости 
перемен. Вместе с тем у стабильности, которую многие эксперты 
считают застоем и стагнацией, есть, по его мнению, немало досто-
инств и достижений. Имеются в виду изменения, произошедшие 
за последние полтора десятилетия. Что же касается дальнейшего 
развития, прежде всего в политической сфере, то акцент предпо-
лагается сделать на обеспечение большей связи граждан с властью 
на муниципальном, региональном и общефедеральном уровнях; 
их большего влияния на власть. Необходимо совершенствовать и 
обратную связь, т.е. взаимодействие власти с обществом. Иными 
словами, будущий президент снова заговорил на популярную в 
последнее время тему «прямой электронной демократии», а также 
о пользе широких партийных дискуссий внутри уже существую-
щих партий, но не о создании новых. На всякий случай, парируя 
возможные аналогии с Западом, мало совпадающие с партийным 
строительством и функционированием партий в России, премьер 
подчеркнул, что не знает совершенных систем управления. 

Эксперты-политологи заметили противоречия в суждениях 
В.Путина. С одной стороны, он убеждал собеседников в том, что 
политическая система не исчерпала своих возможностей и должна 
развиваться эволюционным путем. Но, с другой стороны, ему всё 
труднее спорить с тем, что система управления действительно 
стагнирует, тем более что он сам отчётливо выразил обеспокоен-
ность по поводу снижения её эффективности. 

Похоже, что эти противоречия отражают действительную 
линию размежевания в политической элите России. Одни (глав-
ным образом, «партия власти») предлагают довольствоваться 
существующим статус-кво либо обещают перемены в далёком 
будущем. Другие (оппозиция всех мастей) доказывают необходи-
мость решительных перемен сегодня и сейчас. В результате идёт 
борьба, образно говоря, «охранителей» и «революционеров», как 
это не раз случалось в нашей истории, и вместо основательной 
работы над альтернативными программами развития страны, 
дающими каждой партии реальный шанс победить на выборах и 
прийти к власти, в обществе вновь разгорается психология скры-
той гражданской войны. Выборы в таком случае превращаются в 
чисто декларативный институт, не выполняющий одной из своих 
главных функций – стабилизации ситуации и консолидации 
общества. 

Наблюдая идущие на телеканале «Россия» предвыборные деба-
ты, лишний раз убеждаешься в том, что серьёзного, ответственного 
разговора не получается. В одних случаях политики общаются не 
напрямую друг с другом, а с ведущим Владимиром Соловьёвым, 
что само по себе выглядит довольно странно. В других случаях 
весь пафос дискуссии обращается на то, чтобы побольнее уязвить 
оппонента, скомпрометировав его как личность, а не как носителя 
определённых идей. В результате избиратель с трудом ориенти-
руется в идейно-политическом поле, вновь реагирует главным 
образом на внешние признаки и оказывается перед очередным 
соблазном «проголосовать сердцем». В таком случае царящее в 
массовом сознании разочарование, усталость и отчуждение от 
власти, вероятнее всего, сохранятся и после 4 декабря. 

Генеральная 
репетиция

Дмитрий ДЕНИСЕНКО

Москва – Воронеж

- Сегодня из Воронежа в 
Москву дневным поездом 
можно добраться за шесть 
часов и тридцать минут, - гово-
рит начальник филиала ОАО 
«РЖД» - Юго-Восточной 
железной дороги Анатолий 
Володько. – И пока это предел. 
Поддержка региональных вла-
стей позволила решить вопро-
сы с подвижным составом и 
сокращением времени в пути. 
А сегодня я могу заявить, что 
принято решение руководства 

компании о том, что поезда на 
сочинскую Олимпиаду пойдут 
через Воронеж (станция При-
дача). И до этого времени бу-
дут реконструированы остав-
шиеся проблемные участки и 
стрелочные переходы с целью 
достичь средней скорости 
движения до 140 километров в 
час. Предусмотрено и решение 
по увеличению пропускной 
способности. Железная дорога 
– это не автомобильное шоссе, 
где можно обогнать, объехать. 
Необходимо строить допол-
нительные пути, расширять 
возможности станций.

Анатолий Иванович воз-
главил делегацию ЮВЖД 
на Втором съезде железно-
дорожников, который про-
ходил в Москве 17-18 ноября. 
Участники форума обсудили 
стратегические цели развития 
российских железных дорог и 
задачи по повышению эффек-
тивности перевозок и качества 
услуг. Сегодня отрасль на-
ходится в стадии реформи-
рования и выполнения задач 
Стратегии развития до 2030 
года. Но ход преобразований, 
как показывает практика, 
нуждается в корректиров-
ке. Недавний пример – про-
блемы с перевозками грузов 
компаниями-операторами, 
для решения которых по-
требовалось вмешательство 
правительства. 

Как один из примеров по-
вышения эффективности 
пассажирских перевозок вну-
три городов на съезде был 
озвучен проект движения 
внутри малого кольца в Мо-
скве, активно продвигаемый 
правительством столицы. Но 
о подобном проекте давно 
говорят и в Воронеже.

-  Инициативу должны 
проявлять городские власти, 
- говорит Анатолий Володь-
ко. -  Мы можем построить 
пункт технического обслу-
живания в Юго-Западном 
районе и пустить движение 
до Воронежа-I и далее в От-
рожку и на Придачу, что стало 
бы большим подспорьем для 
жителей областного центра. 
К сожалению, пригородные 
перевозки в целом убыточны 
и без поддержки местных 
властей решить вопросы как 
возобновления, так и сохране-

ния существующего движения 
крайне сложно.

- Масштабное развитие 
железнодорожной отрасли 
невозможно только за счёт 
собственных инвестиционных 
ресурсов ОАО «РЖД», - под-
черкнул Владимир Якунин. - 
Рентабельность ОАО «РЖД» 
в прошлом году составила чуть 
более одного процента, что на 
порядок ниже, чем у других 
крупнейших компаний стра-
ны. Это, естественно, порожда-
ет дефицит инвестиционных 
ресурсов. Поэтому ключевым 
механизмом работы долж-
но стать объединение уси-
лий всех заинтересованных в 
развитии железнодорожного 
транспорта сторон: компании, 
государства, регионов, частно-
го бизнеса. 

В свою очередь, железнодо-
рожники готовы предложить 
взаимовыгодные решения 
через контракты для регио-
нального бизнеса.

- Наш завод первым в 
России начал выпуск ваго-
нов для капитально-вос ста-
новительного ремонта желез-
ных дорог и на первом этапе до 
20 воронежских предприятий 
участвовали в их сборке по 
кооперации, -  отметил делегат 
съезда, директор Воронежско-
го вагоноремонтного завода 
- филиала ОАО «Вагонрем-
маш» Николай Пигловский. 
– Со многими продолжаем 
сотрудничать и готовы пред-
ложить деловые связи другим 
местным предприятиям через 
создаваемые по инициативе 
губернатора Алексея Гордеева 
центры субконтрактации. Наш 
завод ежегодно перечисляет 
в виде налогов в областной 

и местные бюджеты свыше 
400 миллионов рублей, и мы 
можем увеличить свой вклад 
через вовлечение предприятий 
в кооперацию.

Вопрос строительства пу-
тепровода через железную 
дорогу поднял в своём высту-
плении на Втором железно-
дорожном съезде мэр города 
Лиски Евгений Митюрев 
– кстати, единственный из 
глав городов, кому предо-
ставили слово. Железнодо-
рожное полотно разделяет 
населённый пункт с более 
чем 56-тысячным населени-
ем практически пополам, а 
автотранспортная связь обе-
спечивается лишь по узкому 
туннелю под колеёй дороги. 
Если в туннеле произойдёт 
какое-то происшествие, то 
будет парализована жизнь 
всего города. Для строитель-
ства сложного инженерного 
сооружения требуются боль-
шие капитальные вложения. 
«Эту задачу без помощи 
федерального центра не ре-
шить», - заключил Евгений 
Васильевич, обращаясь к 
участникам съезда. 

Отвечая на вопрос мэра, ми-
нистр транспорта Российской 
Федерации Игорь Левитин 
предложил использовать ме-
ханизм государственной под-
держки с софинансированием 
через образуемые с 2012 года 
региональные дорожные фон-
ды, а также использовать меха-
низм частно-государственного 
партнёрства. Кстати, проблема 
железнодорожных переездов – 
общероссийская, и на примере 
воронежских Лисок министр 
предложил отработать модель 
решения таких задач.

К развитию – через партнёрство
С места события | Железные дороги обеспечивают основу социально-экономической стабильности регионов
Бытует мнение: если хотите добраться куда-либо 
быстро – летайте самолётами, а если вовремя – по-
езжайте поездом. Этот стереотип постепенно ухо-
дит в прошлое. К примеру, из Воронежа в Москву 
и обратно курсирует дневной поезд, который уже 
составляет реальную конкуренцию авиации. А «Сап-
сан», соединивший скоростным движением Москву 
и Санкт-Петербург, по заявлению президента ОАО 
«РЖД» Владимира Якунина, стал «образом жизни для 
людей, которые вынуждены часто перемещаться 
между двумя столицами».

Изменить ситуацию с кадро-
вым обеспечением отрасли, по 
мнению Татьяны Головачевой, 
может координация действий 
между департаментом здра-
воохранения, Воронежской 
государственной медицинской 
академией и муниципалитета-
ми по привлечению молодых 
специалистов на село, в том 
числе по предоставлению им 
субсидий и жилья.

Губернатор Алексей Гордеев 
поручил предметно проанали-
зировать причины, мешающие 
молодым врачам трудиться в 
селе, а также выработать мо-
дель обеспечения жильем мо-
лодых специалистов-медиков.

- Очевидно, что основной 
мотив – ехать или не ехать на 
село – состоит не в заработной 
плате. Ее уровень, как мы ви-
дим, нормальный. Причина, 
вероятнее всего, в том, есть ли 
там жилье и другие услуги. Не-
обходимо выработать проекты 
типовых домов. Строительство 
же их для медиков следует 
вести на принципах софинан-
сирования из муниципального 
и областного бюджетов. При 
этом жилье должно быть му-
ниципальным. Приехал врач – 
живет в нем, в том числе поль-
зуется всеми льготами, уехал 
или ушел с работы – значит, 
должен освободить квартиру. 
Охватить проектом необходи-
мо не только райцентры, но и 
крупные села. Тогда все изме-
нится к лучшему, - подчеркнул 
Алексей Гордеев.

На совещании обсуждались 
и вопросы совершенствования 
работы рынков Воронежа, 
строительства на них новых 
объектов. Рассматривались 
итоги работы УФССП России 
по Воронежской области по ис-
полнению судебных решений 
о сносе самовольно возведен-
ных построек на территории 
региона. Местному отделению 
Союза журналистов России 
поручено совместно с Кон-
трольным управлением, пред-
ставителями общественности, 
партийными структурами и 
депутатским корпусом прове-
рить, насколько внимательно 
городские чиновники по всей 
вертикали реагировали на жа-
лобы и предложения жителей, 
прозвучавших в прямом эфире 
радио «Мелодия». 

Оздоровление 
кадров
Начало  |  Страница 1 

Валерий Балан.

Анатолий Володько (слева) среди участников съезда.

Доктор педагогических 
наук, доцент Борисоглеб-
ского государственного пе-
дагогического института 
Елена Губанова стала лауре-
атом премии Правительства 
Российской Федерации в 
области образования. 

Награду получила за соз-
дание учебно-методического 
комплекса «Технология, 
изобразительное искусство: 

в  аспекте  национально-
регионального компонента 
декоративно-прикладного 
искусства (на материале 
воронежского края)».  В 
него вошли четыре учебно-
методических пособия, две 
монографии, серии видео-
фильмов, восемь программ 
от дошкольного образования 
до высшей школы, ряд статей 
в центральных журналах. 
Национально-региональным 

компонентом Елена Никола-
евна занимается более 25 лет 
из тридцати, отданных выс-
шей школе. Создала центр 
керамики, где не только рас-
сказывает детям историю 
воронежской игрушки,  но 
и учит создавать такое чудо 
своими руками. Причину 
успеха видит в огромном 
трудолюбии, привитом ей 
родителями с детства. 

Тамара ГАШИМОВА.

Премия Правительства России
За два года в Воронежскую область по программе пере-

селения соотечественников переехали 1487 человек. 
Из них 723 человека получили разрешение на временное 
проживание, 719 – российское гражданство. Как сообщили 
в пресс-службе Управления федеральной миграционной 
службы области, всего с 2009 года на рассмотрение поступи-
ло почти две тысячи анкет, 90 процентов из которых были 
одобрены. Для расселения соотечественников определены 
восемь территорий: Верхнемамонский, Новоусманский, 
Павловский, Семилукский, Грибановский, Рамонский, Хо-
хольский районы и Воронеж.

Татьяна ПЕТРЕНКО.

Помогли с переселением



«Коммуна» – ваш консультант
Раздел ведет Лариса Касюкова. Тел. 255-14-74

На приёме у нотариуса | Консультирует 
нотариус, президент нотариальной палаты 
Воронежской области Нина Богатых  
(г. Воронеж, ул. Перевёрткина, 60, тел. 256-62-94).

Имеете право на наследство, если… 
Умер брат, после которого осталась квартира. Завещания брат 

не оставил. У брата осталась дочь – живёт отдельно. Имею ли я 
какие-либо права на долю этого жилья?

В случае, если наследодатель не оставил завещание на свое 
имущество, его братья и сёстры могут претендовать на наслед-
ство, когда отсутствуют наследники первой очереди (супруг, 
родители, дети).

Бабушка и внуки
Отец мой умер давно, а его мать - моя бабушка - завещала свой 

дом моей сестре (своей внучке). Могу ли я, её внук, претендовать 
на свою долю наследства?

Гражданин вправе по своему усмотрению завещать свое 
имущество любым лицам. Наследование по закону возможно, 
если оно не изменено завещанием. Вы при наличии завещания 
на дом другому лицу право его наследовать не имеете.

Доля – сыну
Имею в собственности 2-комнатную кооперативную квартиру. 

Собираюсь вступить в брак. Сможет ли муж претендовать на долю 
в моей квартире, если в завещании я назову наследником своего 
сына от первого брака?

Ваш супруг сможет претендовать на долю завещанной вами 
квартиры в случае, если на день вашей смерти он будет нетру-
доспособен по возрасту или инвалидом.

Жильё в подарок
Хочу подарить квартиру своей дочери. Она замужем, имеет 

ребёнка. В случае развода сможет ли её супруг претендовать на 
это жильё?

Имущество, полученное по наследству или в подарок, 
считается личной собственностью и не подлежит разделу 
при разводе. Однако раздел возможен при соблюдении не-
которых условий: если во время брака квартира претерпела 
существенные изменения (реконструкцию, капитальный 
ремонт и т.п.).

Права потребителей | Ведущая рубрики 
Светлана аНдрееВа, председатель Воронежской 
региональной общественной организации 
«Центр защиты прав потребителей» (г. Воронеж, 
ул. Челюскинцев, 126, тел. 276-48-73).

Остался без сумки и документов
В одном из супермаркетов Воронежа оставил в ячейке хозяй-

ственную сумку, в которой был конверт с документами и деньгами, 
а сумку украли. Заявил в милицию. Но уголовное дело через два 
месяца закрыли, воров не нашли. Документы восстанавливаю до 
сих пор. Хотелось бы знать, насколько законно требование работ-
ников магазина, чтобы покупатели, прежде чем зайти в торговый 
зал, сдавали сумки?

Магазин не имеет права заставить вас сдавать свои вещи в 
камеру хранения, так как не несет ответственность за них. Все  
только по взаимному согласию. В случае, если оставленная 
сумка и ценности пропадут, вы можете заставить магазин воз-
местить ущерб через суд. По решению суда супермаркет обязан 
возместить не только материальный, но и моральный ущерб 
хозяину вещей.

Сломался пылесос
У нас сломался новый пылесос. Продавец магазина сказал, 

что для того чтобы выяснить причину неисправности, следует 
сначала провести экспертизу. Кто ее должен оплачивать? За чей 
счет происходит доставка в магазин? 

 По закону в случае, если возник спор о том, по чьей вине 
возникла неисправность в товаре, в период гарантийного срока 
экспертизу товара обязан провести продавец и проверка прово-
дится за счет магазина. При этом вы имеете право присутство-
вать при проведении экспертизы. Продавец обязан сообщить 
вам дату, время и место проведения экспертизы. Если же вы 
решили провести экспертизу (проверку) товара самостоятельно 
у независимых экспертов, которые вам более симпатичны, то 
в дальнейшем магазин может отказаться возмещать подобные 
расходы потребителя. Ваше требование о возмещении убытков 
при возврате товара должно быть удовлетворено в течение 10 
дней.

За просрочку магазин должен отвечать деньгами. Пени за 
один день составляют 1 процент от цены товара.

Мебель с браком
В мебельной стенке, как выяснилось дома при доставке работ-

никами магазина, были разбиты два стекла. Заменить их оказалось 
нечем. На обмен этой стенки на другую мебель я и мой муж не 
согласились. В какие сроки нам обязаны вернуть деньги?

Обменять бракованный товар вам обязаны в магазине в 
течение семи дней. Если вы настаиваете на возврате денег, 
продавец должен их вернуть в течение 10 дней со дня подачи 
заявления с таким требованием. Если в результате всех про-
волочек претензии были удовлетворены за более длительный 
срок, покупатель вправе требовать неустойку за каждый день 
просрочки в размере одного процента цены товара.

Задержали посылку
На новый год отправила посылку сыну. Живет он недалеко, в 

соседней с Воронежской Курской области. До сих пор подарки он 
так и не получил. Что делать? Как найти на почтовиков управу?

В случае утраты почтового отправления с объявленной 
ценностью сотрудники почты обязаны возместить убытки в 
размере объявленной ценности и суммы за пересылку (за ис-
ключением платы пошлины за собственную оценку стоимости 
посылки). 

Вы можете написать претензию начальнику почтового 
отделения и предъявить ее в течение шести месяцев со дня 
отправки посылки.

В претензии вы должны указать:
- ваши паспортные данные;
- вид и номер почтового отправления;
- дату и место приема;
- место назначения;
- сумму объявленной ценности и стоимость пересылавше-

гося вложения;
- адрес и полное наименование отправителя адресата;
- вид упаковки.
К претензии приложите копию договора об оказании услуг 

почтовой связи или иной документ, подтверждающий факт 
отправки посылки (квитанцию, опись вложения). 

Сроки рассмотрения претензии следующие:
- в течение пяти дней, если посылка подлежала пересылке в 

пределах одного населенного пункта;
- в течение двух месяцев, если посылку должны были доста-

вить в другой населенный пункт на территории России.
В случае неполучения от оператора почтовой связи ответа 

в указанные сроки или в случае его отказа вы имеете право 
обратиться в суд за защитой своих прав.
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Людмила РОМАНОВА,
театровед, член жюри фестиваля

Первая – развлекательная. 
Показательный пример – «При-
ключение капитана» детской 
театральной студии ГДК Ли-
скинского района (руководите-
ли Г.Панкова и Н.Германенко). 
Собственно, это даже не спек-
такль, а концерт музыкальной и 
танцевальной студий, скреплен-
ный на живую нитку конферан-
сом. Да, поют-танцуют неплохо, 
но при чем здесь театр? В музы-
кальной сказке «Волк и семеро 
козлят» студии «Смешарики» 
СОШ №12 (Лиски, руководи-
тели С.Артёмова и С.Суслова) 
театральное начало выявлено 
неплохо, и детишки в красоч-
ных костюмах резвятся, созда-
вая весёлую суматоху на сцене, 
да только Волк как-то уж очень 
незаметно перековывается и 
начинает петь и плясать вместе 
с козликами. Пьеса лишилась 
конфликта и тоже рассыпалась 
на ряд номеров. Правда, играют 
её второклассники и работают 
они всего два месяца, так что 
многие огрехи простительны. 
Но мне показалось, что поста-
новщики сознательно лишили  
историю остроты. Лишь бы дети 
не пугались и не расстраива-
лись. А вот Лариса Борисова в 
«Чукоккале» по К.Чуковскому 
(театр-студия «Волшебни-
ки» Дома детского творчества  
Советского района Воронежа) 
акцентирует внимание на похи-
щении Пауком Мухи-цокотухи 
и на спасении её Комариком. И 
правильно: какая же драма без 
конфликта? Спектакль вообще 

замечательный: перед нами 
одновременно и урок, и игра, 
все дети очень живые, яркие. 
Комарик (А.Кравчук) – настоя-
щий рыцарь, а Муха-цокотуха 
в бесподобном исполнении 
Е.Ююкиной – свою арию она 
поёт как опереточная прима-
донна – пример по-настоящему 
творческой работы с детьми. 
Этот спектакль заслуженно 
был признан лучшим в млад-
шей возрастной категории. Он 
счастливо сочетает в себе раз-
влекательность с неназойливой 
дидактикой.

Вторую тенденцию я бы 
обозначила как поиск нрав-
ственного выбора. Скажем, 
в постановке «Всё лучшее 
– детям» Е.Орловой  (литера-
турный театр «Арлекин» меж-
поселенческого центра досуга 
Новоусманского района, руко-
водитель Л.Антоненко) две ли-
нии: сугубо бытовая, связанная 
с неудобствами  нашей жизни, 
и устремлённая в подмирные 
выси, где ангелы (прелестные 
девочки с одухотворёнными 
лицами) пытаются помочь 
этим бестолковым людям не 
совершить страшной ошибки. 
Пьеска, прямо скажем, не ше-
девр, но режиссёру удалось 
обозначить и чётко провести 
линию нравственного выбора; 
воспитательный момент также 
важен при работе с детьми. А 
ребята из арт-студии «Лира» 
Центра досуга, народного твор-
чества и краеведения (Бобров, 
руководитель Т.Колмыкова) 
решают те же проблемы на… 
Марсе («Всё лето в один день» 
по рассказу Р.Брэдбери). Пер-

вая любовь, осознание себя в 
мире, вражда окружающих, 
как справиться с отчуждени-
ем – известные подростковые 
проблемы.

Герои спектакля «Кое-что 
о том самом и не только…» 
давно мечтают о путешествии 
на Марс и даже пытаются 
сами построить космический 
корабль с помощью железной 
кровати, утюга и вентиля-
тора. Эту ностальгическую 
пьесу Д.Калинина о юношах 
и девушках 1960-х годов ан-
самблево разыграл коллек-
тив Воронежского института 
менеджмента, маркетинга и 
финансов (руководитель – За-
служенный работник культуры 
РФ В.Разуваев). Исполните-
ли подобраны по типажному 
принципу, но каждый создаёт 
полноценный образ. Трудная 
задача выпала на долю главно-
го героя Димы (Д.Пушкарев). 
Он здесь и рассказчик истории, 
и её герой. Не всякий артист 
справится с этим, но обаятель-
ному мальчику многое удалось 
– мягкость, лиричность, вера в 
происходящее.

А вот три сценки театра ми-
ниатюр «Балаган» Совхозной 
СОШ Семилукского района 
(руководитель Е.Петрова) от-
кровенно огорчили. Тревога по-
становщика понятна: слишком 
много в нашей жизни развелось 
цинизма, хамства, неразборчи-
вости в средствах. Но сдаваться 
перед злом, как это происходит 
в миниатюре «Злой, добрая, 
гадкий» - значит, сбивать с тол-
ку детей, которым и так трудно 
разобраться в реалиях нашей 
жизни. Нравственный ориен-
тир должен существовать. 

И в этом плане литературно-
музыкальная композиция по 
стихам А.Галича «Кадиш» 
(«Поминальная молитва»), ко-
торую показала детская студия 
театра «РАМС» из Россоши 
(руководитель Г.Хунгуреева), 
являет собой пример выбора 
прекрасного материала (цикл 
песен Галича посвящён подвигу 
польского педагога и писателя 
Януша Корчака, не пожелавше-
го оставить своих воспитанни-

ков дома сирот и принявшего 
вместе с ними мученическую 
смерть) и придания ему со-
ответствующей формы. Хун-
гуреева свободно использует 
многие приёмы современного 
театра: и пластику мизансцены, 
и контрастное чередование 
страшного и смешного (детей 
ведут в лагерь уничтожения, 
а они радуются прогулке), и 
видеоряд, и световые эффекты. 
Неудивительно, что именно эта 
работа стала лучшей в старшей 
возрастной категории.

Спектакли театра-студии 
«На Пушкинской» Центра 
развития творчества детей и 
юношества Ленинского района 
Воронежа (руководитель За-
служенная артистка Украины 
Т.Сезоненко) всегда отличает 
оригинальность как замысла, 
так и воплощения. На этот раз 
представлена литературно-
музыкальная композиция 
«День в музее», посвящённая 
300-летию великого учёного 
и поэта М.В.Ломоносова. Се-
зоненко пришлось проделать 
нешуточную работу, отбирая 
из его поэтического наследия 
те стихи, которые хотя бы были 
понятны сегодняшнему зрите-
лю. Эта по-настоящему просве-
тительская работа построена 
как экскурсия по музею Ломо-
носова, в ходе которой дети в бе-
лых париках, соответствующих 
эпохе, разыгрывают его стихи. 
Учеников Сезоненко вполне 
можно назвать маленькими 
профессионалами, настолько 
чётко они выполняют задачи, 
поставленные режиссёром. И 
недаром именно ребят из её 
студии приглашают професси-
ональные театры («Винни-Пух 
и все, все, все…» в театре кукол 
«Шут» и «Арест» - в театре 
драмы имени А.В.Кольцова). 
Можно сколько угодно спорить 
о правомерности столь ранней 
профессионализации, но она 
налицо.

Вот такими были спектакли 
фестиваля – разными по стилю, 
по режиссёрскому почерку, а 
общим было стремление при-
общить ребят к вечно прекрас-
ному искусству театра.

Полёт «Синей птицы»
Культура | В Лисках завершился шестой областной фестиваль  
детских и юношеских театральных коллективов «Синяя птица» 
В смотре, учредителями которого являются департа-
мент культуры Воронежской области, областной центр 
народного творчества и администрация Лискинского 
района, приняли участие двенадцать коллективов; 
жюри под руководством народного артиста РФ Валерия 
Потанина пришлось изрядно потрудиться, ибо фести-
валь «Синяя птица» длился всего два дня. Конечно, не 
все спектакли оказались равноценными – конкурс есть 
конкурс. Но наметились две тенденции, отражающие, 
впрочем, состояние современного театрального про-
цесса, что можно было видеть и по недавно прошед-
шему в Воронеже фестивалю «Театр детства и юности 
– XXI век».

«Всё лучшее  детям». «Всё лето в один день».

Виталий ЧеРНиКОВ 
Фото Михаила ВязОВОгО

Пейзажи, портреты, натюр-
морты… Впрочем, всматрива-
ясь в изображённое на холсте, 

быстро понимаешь, что жанро-
вые определения упрощают то, 
что хотел сказать художник. И 
дело не только и не столько в 
«аллегоричности», которая у 
Алексея Загородных ненавяз-

чива, да и вообще не слишком 
заметна. Если кто-то желает 
понять смысл словосочетания 
«философская живопись», на 
выставке Алексея Загород-
ных он, наверное, сможет это 
сделать. 

Даже натюрморт у живо-
писца как бы и не совсем на-
тюрморт, даже изображение 
обнажённой натуры таит нечто 
большее (можно даже сказать, 

что автор в своих картинах 
«чего-то не договаривает», 
надеясь, видимо, что догово-
рит, мысленно «дорисует» сам 
зритель). В повернувшейся 
к зрителю спиной «Спящей 
девушке» чудится что-то от 
горной гряды. Кажется, когда 
та девушка засыпает, и всё 
вокруг должно погрузиться в 
сон. Рассматриваешь «Букет в 
синей вазе» - и ловишь себя на 
ощущении, что цветы собира-
ются прорасти с холста. 

Слова «чудится», «кажется» 
очень уместны в тексте об этих 
картинах. Не только обнажён-
ные девушки, растения или 
птицы, но и прочая реальность 
на них подчас призрачна, зыб-
ка, похожа на сон (и неопреде-
лённость эта излучает печаль, 
а иногда – таит необъяснимую 
угрозу). 

Без упоминания в таком 
контексте наследия француз-
ских импрессионистов пи-
шущему эти строки, конечно, 
не обойтись; тем более что на 
выставке, кроме изображений 
улочек Воронежа и Ельца и 
дивногорских красот, можно 
встретить и картины о Париже. 
Воронеж, увиденный Алексеем 
Загородных, похож на Париж, 
а Париж – на Воронеж. Иногда 
и не поймёшь, в каком городе, в 
какой стране художник сделал 
рисунок. Ясно только – на Зем-
ле дело происходит. Кажется. 

Призрачная двойственность 
Вернисаж | Персональная выставка воронежского художника алексея Загородных проходит в зале на улице Пушкинской 
Полотен в небольшом помещении размещено, такое 
ощущение, около сотни: такой плотности и на коллек-
тивных вернисажах не часто встретишь. Свою выставку 
автор назвал «Диалог». И вестись этот диалог должен, 
конечно, между зрителем и картиной. 

На выставке Алексея Загородных. «Птичка».

Начало | Страница 1

Этого не произошло, и я 
ответила ему своей листов-
кой «Народное доверие», 
которую мои бывшие сорат-
ники по партии попытались 
«арестовать».

Как рассказала Галина 
Кудрявцева, инцидент на 
производственной площад-
ке типографии ОАО ИПФ 
«Воронеж» произошёл в 
ночь с 18 на 19 ноября. Пред-
ставители регионального 
отделения «Справедливой 
России» во главе с руководи-
телем аппарата партячейки 
и членом облизбиркома от 
партии Юрием Шершневым, 
узнав о листовке, в которой 
резкой критике подвергался 
Олег Пахолков, вызвали 
полицию. Участники ин-
цидента долго разбирались 
с содержанием листовки 
и в итоге не нашли в ней 
ничего незаконного и даю-
щего основания для ареста  
250-тысячного тиража, кото-
рый, по словам Галины Ку-
дрявцевой, бывшие соратни-
ки пытались даже выкупить 
за 400 тысяч рублей. 

- В листовке вы не найдёте 
никакой агитации, - говорит 
депутат гордумы. – Мы про-
сто информируем населе-
ние об общеполитической 
жизни, рассказываем, кто 
пытается быть избранным 
в нашем регионе, кто потом 
станет определять судьбу го-
сударства, кто будет работать 
в интересах Воронежской 
области. Если мы хотим, 
чтобы Воронеж постепенно 
превратился в станицу Ку-
щёвскую – это одно дело. А 
если мы себя уважаем, то тог-
да должны ответственнее и 
принципиальнее подходить 
к кандидатам.

Третьим в региональном 
списке шёл бизнесмен, де-
путат областной думы Ана-
толий Шмыгалёв, который 
состоит в партии «Спра-
ведливая Россия» со дня 
её основания. У него свой 
взгляд на создавшуюся си-
туацию.

- Я уже обозначал свою по-
зицию, и она не изменилась: 
вышел из списка кандидатов 
в депутаты Государственной 
думы, но не вышел из партии 
«Справедливая Россия». 
Решение не участвовать в 
выборной кампании принято 
не спонтанно. Во-первых, 
рассчитывал, что во главе 
списка будет, если даже не 
воронежский политик, то 
человек такого уровня, как 
Вера Лекарева, Олег Шеин. 
Но руководство партии при-
няло решение направить в 
наш регион депутата Вол-
гоградской областной думы 
Олега Пахолкова, с кото-
рым я не был знаком, а то, 
что прочитал о нём в сети 

Интернет, меня, мягко гово-
ря, настораживает. По этой 
причине я как гражданин 
не могу агитировать за него, 
как за кандидата Госдумы 
по спискам «Справедливой 
России». 

Безусловно, в Государ-
ственной думе нужна кон-
структивная оппозиция, но 
я не уверен, что политики, 
подобные Олегу Пахолкову, 
могут такую оппозицию со-
ставлять.

Во-вторых, не согласен с 
тем, как некорректно отнес-
лись к Галине Кудрявцевой, 
на мой взгляд, порядоч-
ному человеку, который 
сделал многое для партии 
«Справедливая Россия» и 
Воронежской области. Если 
даже разошлись во взглядах, 
то всё равно к таким людям 
надо относиться с уваже-
нием.

Заведующий кафедрой 
безопасности жизнедеятель-
ности и основ медицинских 
знаний ВГУ, профессор Ни-
колай Куралесин в политике 
не новичок. Был советником 
губернатора, депутатом об-
ластной думы. Прекрасно 
знает, что политика – дело 
грязное. Как и то, что не в 
регионах, а в верхних эше-
лонах власти определяют 
партийных лидеров.

- Дело совсем не в Па-
холкове, - говорит Николай 
Алексеевич. - Здесь речь идёт 
об отношении центрального 
аппарата к региональным 
отделениям. Это не первый 
случай, когда, выражаясь об-
разно, в вагон подсаживают 
незнакомого пассажира. Уже 
дважды нам навязывали за-
лётных лидеров. И что из 
этого получилось? Ничего 
хорошего. Человеку, пришед-
шему со стороны, довольно 
трудно вести выборную кам-
панию. Он не знает ситуации 
в регионе, не знаком с людь-
ми, местной культурой. За 
полтора месяца до съезда я 
встречался с лидером пар-
тии Сергеем Мироновым и 
довёл до его сведения, что 
есть местные кандидаты, и 
что в принципе решён во-
прос с финансированием 
избирательной кампании. 
Но федеральное руковод-
ство партии в очередной раз 
вытерло о нас ноги, показав, 
что мнение регионального 
отделения ничего не значит. 
Получается, что вот уже в 
третий раз нас отрешают от 
выборной кампании. Это в 
корне неправильно. Пока я 
в рядах партии. Хотя меня и 
пугают, что автоматически 
исключат. Но за что? В пар-
тии я с самых её истоков не 
разу ничем её не замарал. С 
другой стороны, не хочется 
оставаться в партии, где так 
относятся к соратникам.

«Залётные  
лидеры нам 
не нужны»
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адресная рассылка: Москва, С.Петербург, рязань, Белгород, 
Курск, липецк, Орел, тамбов, ростовнадону, Волгоград, Саратов, 

Самара, Н.Новгород, Псков, Красноярск, Ханкала, Киев, луганск, 
Минск, Могилев, Кишинев.

цена 5 руб.

ответы на сканворд (18 ноября)
По горизонтали: Булыжник. Триумф. Ротару. Тире. Тьма. Карат. Нивелир. Саше. Тонна. Астра. Чан. Помост. Букли. Синус. Бакен. Куртка. Маета. Рангоут. Шланг. Вина. 
Гурт. Мохер. Клещ. Штат. Мост. Лавр. Комод. Рост. Амеба. Взнос. Марс. Нева. Желатин. Бабкина. Мат. Кант. 
По вертикали: Табаков. Микроб. Бровь. Маникюр. Лиана. Тракт. Начинка. Жмурки. Ангел. Акын. Аванс. Гуща. Интерес. Измор. Время. Алтын. Аут. Роба. Тир. Учет. Саржа. 
Трек. Рапс. Сет. Башмак. Сумма. Лото. Знак. Крах. Монета. Шоссе. Небо. Овин. Фриске. Негр. Десант.

ШАхМАТы

Турнир
памяти учёного

Осмысление и понима-
ние процессов, происходя-
щих в почве, противостояние 
засухе, влияние на климат, 
преобразование степи с це-
лью создания благоприят-
ных условий для урожая 
– это основа учения вели-
кого русского просветителя-
естествоиспытателя Васи-
лия Докучаева (1846-1903). 
Значение сделанного им для 
человечества огромно. И если 
в ряде стран учение Василия 
Васильевича возведено в ранг 
государственной политики (а 
те же лесополосы, созданные 
в Китае по методике учёного, 
считаются вторым чудом 
после Великой Китайской 
стены), то в России, к сожале-
нию, нет должного внимания 
ни к самому наследию учёно-
го, ни к его последователям.

Мы нередко с щедростью 
разбрасываемся и таланта-
ми, и тем, что они создали, а 
вспоминаем об этом лишь при 
трудностях у своего порога.

Воронежцам есть чем гор-
диться: в нашем крае жило 
и работало немало людей, 
имеющих мировую славу. 
В этом славном ряду есть и 
имя Василия Васильевича 
Докучаева. Его уникальные 
эксперименты на юге края, в 
Каменной Степи, стали ча-
стью богатейшего наследия 
учёного. И когда в рамках 
программы «Культура обще-
ства – основа нравственной 
политики государства» (со-
председателем её является 
известный общественный 
деятель, учёный Николай Га-
поненко) решено было прове-
сти большой праздник памяти 
в Павловске в честь 165-летия 
со дня рождения учёного, на 
это предложение откликну-
лись многие известные люди 
региона – писатели, учёные, 
военные, депутаты, обще-
ственные деятели…

В переполненном зале 
Павловского сельскохозяй-
ственного техникума шёл раз-
говор о наследии и значении 
учения Василия Докучаева, 
о нравственности, культу-
ре, спорте, о том, что надо 
сохранять и беречь имена, 
принесшие славу России. Со-
стоялся прекрасный концерт, 
подготовленный студентами 
учебного заведения.

Стержнем праздника яв-
лялся областной шахматный 
турнир по молниеносной игре 
в честь учёного. В нём при-
няли участие шахматисты из 
Воронежа, Новоусманского, 
Петропавловского, Богучар-
ского, Нижнедевицкого и 
других районов области.

Первое место в соревнова-
нии занял кандидат в мастера 
спорта Андрей Скрыльников 
(Семилукский район), вто-
рое – Александр Горбачёв 
(Лискинский район), третье 
– Андрей Михайленко (Во-
ронеж). Все они награждены 
дипломами, медалями, куб-
ками и призами. Дипломы и 
спецнаграды получили канди-
даты в мастера спорта Леонид 
Губанов (Таловский район) 
и Алексей Ромащенко (Ка-
менский район). Спецприз 
вручен Александру Гринько 
(Павловский район).

А в ближайшее время, ис-
ходя из требований губерна-
тора области Алексея Гордеева 
по развитию массового спорта 
в регионе, РОО «Шахматная 
федерация Воронежской об-
ласти» (которой исполнилось 
46 лет) проводит целую серию 
доступных и значимых сорев-
нований и мероприятий.

В следующей позиции в 
игре участвуют четыре фер-
зя.

Всесоюзный турнир
«Авро-50»
г.Таллин, 1988г.
Белые: Ю.Селявкин (г.Во-

ронеж)
Черные: К.Пырк (г.Таллин)
Ход белых.
При материальном равен-

стве у белых лучшая пози-
ция.

Последовало: 1.f5! d4 2.fe 
dc 3.ed cb? (сомнительный 
ход, но и после C:d7 (чёрные 
остаются без пешки) 4. dcФ 
baФ (подведём итоги, белые 
без качества, но черный ферзь 
на поле а1 пока выведен из 
игры) 5.Фg4 Kd4? (ведёт 
к проигрышу) 6.Ch6 K:f3+ 
7.Kph1! с выигрышем.

Юрий СелЯВКин,
почётный президент РОО 
«Шахматная федерация 
Воронежской области»

Играют участники турнира.

Смотреть как на равных
Прошедший в смоленском 

санатории «Красный бор» ко-
мандный чемпионат России 
по шахматам (спорт слепых) 
дал некоторую пищу для раз-
мышлений. Причем далеко не 
веселых. 

Начнем с того, что абсо-
лютно всех участников сорев-
нования разместили на пятом 
(и последнем) этаже одного из 
корпусов. Туда и здоровому 
человеку подниматься - нелег-
кая прогулка, а уж инвалидам, 
тем более незрячим - это уж 
слишком... Лифт, естественно, 
не работал. Может быть, это 
неудобство компенсирова-
лось комфортом в номерах? 
Ничего подобного. Телевизор, 
холодильник и даже элемен-
тарная радиоточка в номерах 
отсутствовали. Да и душ с 
санузлом находились далеко 
не в идеальном состоянии. 
Некоторые вопросы возни-
кали по ходу турнира как по 
судейству, так и по организа-
ции соревнования. Наконец, 

в торжественной церемонии 
награждения победителей и 
призеров снова произошел 
казус. Организаторы почему-
то перепутали призеров в 
личном зачете. Но это, как 
говорится, издержки произ-
водства. 

А теперь о победителях и 
призерах. Чемпионами стали 
санкт-петербургские шах-
матисты. На втором месте 
- представители Самарской 
области. На третьем - Москва. 
Воронежцы, представленные 
Александром Ревенковым, 
Сергеем Гладышевым и Ни-
колаем Улезьковым, в итоге 
заняли 10-е место среди три-
надцати команд. В личном 
зачете лучшие результаты 
показали Ревенков (1-я до-
ска) - 6 из 12 (а мог быть и 
лучше, если бы выиграл не-
сколько партий, в том числе 
и у международного масте-
ра спорта Сергея Крылова, 
кстати, экс-чемпиона мира 
среди незрячих спортсменов) 
и Николай Улезьков (3-я до-
ска) - 6.

александр СлеПЦоВ

С перьями и бусами на голове
фоторепортаж | В Воронеже прошёл IV фестиваль моды и красоты «Идеаль»

В рамках фестиваля прошли 
разнообразные мастер-классы 
для профессионалов, в числе 
которых были уроки от сти-
листа международного уровня 
Натальи Оропай и чемпионки 
мира по декоративной косме-
тике Дарьи Богатовой.

Одним из главных собы-
тий фестиваля стал между-
народный конкурс по парик-
махерскому искусству. Его 
участниками стали стилисты 
из разных городов России, 
Украины и Армении. Опыт 
и возраст парикмахеров не 
важен, главное – желание 
творить. И здесь фантазии не 
было границ. В рамках кон-
курсных заданий они создали 
романтичные причёски в стиле 
рококо, свадебные, витиеватые 
фантазийные композиции в 
восточном стиле. Что только 
не  шло в ход, чтобы претво-
рить замыслы в реальность - 
проволока, ленты, бусы, перья, 
фольга, цветы и листья. Не го-
воря уже о настоящем буйстве 
красок на головах у моделей. А 
«Гран-при» конкурса и глав-
ный приз - обучение в одной 
из европейских школ стили-
стов - получила начинающий 
воронежский парикмахер Вик-
тория Шевцова.

В числе почётных гостей 
фестиваля оказался известный 
французский парикмахер-
стилист Оливье Лекайон. Он 
создавал неповторимые образы 

для таких известных кинодив, 
как Моника Белуччи, Катрин 
Денёв, Шэрон Стоун, Фани 
Ардан. Потомственный па-
рикмахер, Оливье уже девять 
лет живёт в Москве, где у него 
есть свой салон. Его называют 
одним из самых капризных 
стилистов, хотя эту свою черту 
он объяснил тем, что не любит 
работать с людьми, которым не 
нравится его стиль.

По-русски, но с акцентом, он 
рассказал, что работать в Рос-
сии ему намного интереснее:

- Сейчас во Франции из 
десяти женщин только трое 
следят за собой – делают при-
чёски, маникюр, посещают 
салон красоты. В России же всё 
наоборот. Из десяти женщин 
только трое не следят за своим 
внешним видом.

Оливье Лекайон отметил, 
что он не расстаётся с чувством 
прекрасного никогда. Спуска-
ясь в метро или прогуливаясь 
по улице, он мысленно под-
бирает представительницам 
слабого пола ту или иную при-
чёску или цвет волос.

- Я заметил, что русские 
любят объём в причёсках. Вам 
нравятся всё «слишком». Слиш-
ком - в причёске, маникюре, 
одежде, обуви. Иногда нужно 
найти что-то среднее, - отметил 
стилист.

Оливье Лекайон не любит 
жесткие правила. Следуя свое-
му профессиональному чутью, 
он всегда старается привнести 
в образ элегантность и утончён-

ность. Однако, признался он, 
его стиль нравится не всем.

- Я не буду стричь так, как 
мне говорят. Я работаю толь-
ко так, как считаю нужным. 
Стараюсь избегать капризных 
клиентов, - отметил стилист.

Кстати, подстричься у Оли-
вье Лекайона не так уж дорого 
по меркам Москвы – всего 
шесть тысяч рублей. В рамках 
фестиваля он провёл мастер-
класс по технике стрижки 
бесплатно для всех желающих. 

Такой подарок сделала Майя 
Алпатова - руководитель Во-
ронежского международного 
образовательного центра по 
парикмахерскому искусству. 
Своих моделей Оливье увидел 
впервые только на сцене, поэто-
му всё, что творилось после, 
было импровизацией.

А в другом зале за звание 
самого лучшего боролись ма-
стера маникюра. Участники 
создавали образ настоящего 
стиляги.
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В течение трёх дней воронежцы могли познакомиться 
с новинками индустрии моды и красоты. А посмотреть 
было на что. В двух залах более 170 ведущих компаний 
из России и ближнего зарубежья представили не только 
продукцию, но и демонстрировали её применение на 
мастер-классах. Конечно, эта выставка была рассчи-
тана больше на профессиональную аудиторию. Однако 
людям, далёким от парикмахерского искусства или 
косметологии, посещение мероприятия тоже доставило 
немало удовольствия. Многие процедуры можно было 
испытать на себе. Например, сделать массаж, маску 
для лица или маникюр.

Татьяна ПеТренКо

продаёт
ЗАО «Землянское» Семилукского района

Тел.: 8 (47372) 31-145, 31- 349, 31-263. 
Сертифицировано. Цены договорные.

Ре
кл

ам
а.Сорт «фокор» -  элита - 360 т; рС-1 - 360 т.

семена гороха урожая 2011 года.

«Горячие линии» 
для избирателей и дольщиков 

В ЦИК России начала свою работу «горячая линия», открытие 
которой приурочено к предстоящим 4 декабря думским выбо-
рам. Ежедневно с 9 до 18 часов по Москве на вопросы граждан, 
позвонивших по телефону 8 (495) 606-79-57, будут отвечать 
специалисты аппарата Центризбиркома. 

А 24 ноября, с 11 до 12 часов, Управление Росреестра по Во-
ронежской области проводит «горячую линию» по вопросам до-
левого участия в строительстве жилья с привлечением кредитных 
или заёмных средств. На вопросы ответят специалисты отдела 
регистрации ипотеки, договоров долевого участия в строитель-
стве. Телефоны «горячей линии»: 261-01-85, 261-01-86. 

Закрытое акционерное общество «Воронежстальмост»
сообщает о проведении 15 декабря 2011г. в 11.00 

Внеочередного общего собрАния 
АкционероВ общесТВА 

в  форме совместного присутствия (собрания).
Место проведения общего собрания – г. Воронеж,  ул. Волгоградская, 

39, зал заседаний.
Начало  регистрации в 10 час. 15 мин.

Повестка дня:
1. Выплата дивидендов по результатам третьего квартала 2011г.

Список лиц, имеющих право на участие в общем собрании акционеров, 
составлен на 01.12.2011 года. 

С информацией, представляемой акционерам при подготовке к 
внеочередному общему собранию акционеров,  можно ознакомиться по 
адресу: г. Воронеж, ул. Волгоградская,  39, заводоуправление, в рабочие 
дни с 13.00 до 17.00.

По вопросам участия в собрании обращаться по телефону 2 20-25-38.
Совет директоров ЗАО «Воронежстальмост».РЕКЛАМА

Депутаты Воронежской областной думы выражают глу-
бокие и искренние соболезнования Голиусову Анатолию 
Семёновичу, председателю Воронежской областной думы 
второго созыва, по поводу непоправимой утраты – смерти 
его жены 

Голиусовой 
Тамары Николаевны.

Правление Воронежского отделения Союза журна-
листов России выражает искреннее соболезнование 
тележурналисту Николаю Колтакову в связи с кончиной 
его матери

Пелагеи васильевны,
ветерана войны и труда.

Одна из моделей.

Один из вариантов будущей причёски.

В процессе создания образа.
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